

## Más de 40 millones de personas podrían perder su empleo: OIT (El Financiero 08/12/09)

Más de 40 millones de personas podrían perder su empleo: OIT (El Financiero 08/12/09) Zenyazen Flores Martes, 8 de diciembre de 2009 Se prolongará la crisis si se retiran medidas contracíclicas. La recuperación podría retrasarse hasta por 2 años. "Las medidas de estímulo no deberían retirarse rápido". · RIESGO DE MÁS DESEMPLEO: OIT La organización Internacional del Trabajo (OIT) advirtió de una eventual prolongación de la crisis si las medidas contracíclicas que pusieron en marcha, a nivel global, se retiran de manera "prematura", lo que en consecuencia provocaría la pérdida de más de 40 millones de empleos en el mundo. Señaló que si se deja a los países sin alternativas ante la crisis económica, la recuperación del empleo podría retrasarse hasta por dos años y la de la economía sería "débil y parcial". De acuerdo con el informe Crisis mundial del empleo y perspectivas, basado en 51 países, se prevé que 43 millones de personas podrían abandonar el mercado de trabajo si no se toman las medidas adecuadas. Este escenario -dice la OIT- agravaría la difícil situación social, al reducir el potencial del crecimiento futuro y comprometer el déficit presupuestario a largo plazo, toda vez que los países de la región aún no han abordado "de raíz" la mayoría de las irregularidades de su sistema financiero. "Más allá de las primeras señales de recuperación económica y teniendo en cuenta el importante aumento del desempleo y del trabajo a tiempo parcial, las medidas de estímulo no deberían retirarse demasiado rápido", sostuvo el director del Instituto Internacional de Estudios Laborales, Raymond Torres. El informe sobre el trabajo en el mundo incluye análisis de naciones como Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Ecuador, Jamaica, México, Perú, Uruguay, Costa Rica y Venezuela. Acciones En el caso de nuestro país, el gobierno del presidente Felipe Calderón puso en marcha al comienzo de este año una serie de programas anticrisis para contrarrestar los efectos de la recesión mundial. Así, en el contexto del Acuerdo Nacional a favor de la Economía Familiar y el Empleo, suscrito el 7 de enero, se creó el Programa de Preservación del Empleo (paros técnicos), se amplió el Programa de Empleo Temporal y se fortaleció el Servicio Nacional de Empleo. Con esos programas se ha logrado preservar el empleo de cerca de dos millones 364 mil 540 mexicanos, de acuerdo con cifras de la Secretaría del Trabajo. Entre las medidas contracíclicas para apoyar a los trabajadores también se acordó la extensión de dos a seis meses en el acceso a servicios de salud para los trabajadores desempleados. Además, se amplió en un 58 por ciento la capacidad de retiro de recursos de los fondos de pensiones en caso de desempleo. En el informe de la OIT se hace referencia a la extensión de las medidas de estímulo fiscal, a escala internacional y señala que si éstas estuviesen bien orientadas hacia el mercado laboral, aumentaría el empleo en un 7 por ciento, en comparación con una retirada prematura de las medidas de apoyo fiscal. Incluso, el organismo internacional propuso la imposición de un precio a las emisiones de CO<sub>2</sub> -medida que será discutida estos días en la conferencia sobre el clima en Copenhague- y utilizar los ingresos que se originen para reducir los impuestos al trabajo, lo que aumentaría el empleo en 0.5 por ciento para 2014, lo cual equivaldría a generar más de 14 millones 300 mil nuevos empleos en beneficio de la economía mundial.